
 一般質問の質問者順番と質問事項 

 

（令和７年 第２回定例会） 

質 問 順 位 １２   ７番 議 員    松 石 健 児 

質問事項１ 町内公立小中学校の日本ＰＴＡ全国協議会からの脱退について 

質問の要旨 

学校別の「単位ＰＴＡ」は、共働き世帯の増加やライフスタイルの多

様化による活動への負担感の増大、日本ＰＴＡ全国協議会の不祥事や

ガバナンスの問題等により、都道府県ＰＴＡ連合会や日本ＰＴＡ全国

協議会等から脱退したり、解散したりする動きが全国的に加速してい

る傾向にある。 

基山町では、令和５年に基山中学校と基山小学校、令和６年に若基小

学校が日本ＰＴＡ全国協議会と鳥栖地区ＰＴＡ連合会を脱退してい

る。 

ＰＴＡが「子どものため」という本来の目的に立ち返り、各学校や地

域の実情に合った、より柔軟で持続可能な活動の在り方を模索する大

きな転換点となっている。 

今後のＰＴＡ活動について町の対応を問う。 

 

具体的な質問 

及 び 

質問の相手 

(１) 各校の日本ＰＴＡ全国協議会、鳥栖地区ＰＴＡ連

合会からの脱退理由は  

 

(２) 町教育委員会は、この脱退の動きを受けて、これま

でＰＴＡとの意見交換会を複数回実施し、学校が困

らない支援体制やＰＴＡ加入の任意性、会費管理等

について協議を進めていたと思うが、その経過を示

せ 

   

(３) 脱退による教員への職務負担増につながる可能性

は危惧されないか 

 

(４) 当該３校それぞれの現在のＰＴＡ加入率を示せ。

また、ＰＴＡ加入の任意性に鑑みて、未加入者の拡大

は危惧されないか  

 

(５) 当該３校ＰＴＡの今後の連携についての方針があ

れば示せ 
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一般質問の質問者順番と質問事項 

 

（令和７年 第２回定例会） 

質 問 順 位 １２   ７番 議 員    松 石 健 児 

質問事項２ 今後の道路の整備（新設）について 

質問の要旨 

現在、町内では基山町都市計画マスタープランや基山町立地適正化

計画等に基づき、各地域別のまちづくり方針を掲げている。 

また、近年は、移住定住促進のための鳥栖基山都市計画地区計画を積

極的に推進している。一方、道路整備等についての議論は進んでいな

い。安全で美しいまちづくりには道路の新設・整備の検討は欠かせない

と考え今後の方針を問う。 

 

具体的な質問 

及 び 

質問の相手 

(１) 都市計画道路黒谷線の宮浦インター方面への延伸

の検討は進めているのか 

  

(２) 町道塚原・長谷川線の延伸は検討しないのか 

 

(３) 麦尾花園地区の地区計画に伴う町道花園線の拡幅

等の整備は検討しないのか 

 

(４) 地区計画等で開発される住宅地は道路整備が進ん

でいる。一方、開発地周辺の道路は整備されていない

ことから、開発される住宅地と一体となる道路整備

は検討しないのか 
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